

unser herzlichster Wunsch übermittelt wird, daß sie recht bald genesen möge; denn wir wissen, welche große Bedeutung gerade sie im Freiheitskampf des spanischen Volkes hat. Das spanische Volk hat in José Diaz einen seiner besten Führer verloren, und wir wünschen, daß ihm in der Passionaria die Kraft erhalten bleibt, die imstande ist, die Partei zusammenzuschweißen und damit dem spanischen Volke die Kraft zum Siege zu geben. Aber auch wir benötigen sehr im internationalen Kampf gegen den Faschismus und Krieg gerade ihre so beredte Sprache.

Wir fühlen uns mit dem spanischen Volke und besonders mit der Kommunistischen Partei Spaniens durch das im Freiheitskampfe des spanischen Volkes gegen das Franco-Regime gemeinsam vergossene Blut eng verbunden. Wir wissen, daß von euch auch heute noch große Opfer gebracht werden, aber wir sind gewiß, daß es der Kommunistischen Partei Spaniens und ihrem Zentralkomitee mit der Passionaria an der Spitze gelingen wird, die Kräfte im spanischen Volk zu entwickeln, durch die nicht nur das Franco-Regime vernichtet, sondern auch der Weg zum Sozialismus freigemacht wird.

Es lebe die Kommunistische Partei Spaniens!

Es lebe der Sieg des spanischen Volkes über den Faschismus! (Stürmischer Beifall.)

Das Wort hat der Vorsitzende der Revisionskommission der Albanischen Partei der Arbeit, Genosse Tashko.

*Koço Tashko* (Albanien): Liebe Genossen! Ich habe die Ehre, euch zu eurer Konferenz die herzlichsten Grüße des Zentralkomitees unserer Partei und unseres Generalsekretärs Enver Hodsha zu überbringen. Ich habe diese Mission mit um so größerer Freude übernommen, als ich hier nach langen Jahren erneut die Kameraden wiedersehe, die ich als politischer Flüchtling in Berlin kennen und schätzen lernte. Wir verfolgen in Albanien mit größter Aufmerksamkeit und Anteilnahme euren Kampf zur Vernichtung der Überreste des Faschismus und zur Schaffung eines friedlichen demokratischen und einheitlichen Deutschlands. Die Fortschritte, die hier unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei auf dem Wege zum Aufbau und zur Entwicklung einer breiten Friedenswirtschaft erzielt wurden, haben unser besonderes Interesse erweckt.